



**CULTURA** El arte de traducir las lenguas prerromanas

P28



**PANTALLAS** Los mejores 'podcast' del año en español

P46

## Alerta por violencia machista: 13 asesinadas en diciembre

Los últimos crímenes en Toledo y Madrid convierten este mes en el más letal del año y elevan la alarma. Seis de las víctimas habían denunciado

ISABEL VALDÉS, **Madrid**  
La violencia machista se ha desbordado este fin de año en España con 13 asesinatos en diciembre, uno casi cada 48 horas. Han sido cinco en los últimos cinco días y se está investigando uno más. Las últimas víctimas son una mujer de 33 años a punto de dar a luz, que fue presuntamente asesinada el miércoles por el padre de sus

dos hijos en Escalona (Toledo); una chica de 20 apuñalada ayer en Madrid por su pareja, sobre la que pesaba una orden de alejamiento; y, a la espera de confirmación, una joven de 22 que se preci-

pitó, también ayer, desde un sexto piso en Benidorm tras discutir con su novio, que está detenido.

La sucesión de crímenes convierte diciembre en el mes más letal del año y eleva el nivel de

alarma, sobre todo al saberse que seis de las mujeres habían denunciado. Interior anunció —en un día en el que también se conoció un doble asesinato machista cometido en noviembre en Brea de Tajo (Madrid)— que se reforzarán las medidas contra los reincidentes y la protección de las víctimas. **PÁGINAS 22 Y 23**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

**Sangre y juguetes: la tragedia anunciada de Escalona** Elena Reina y Patricia Ortega

P23

## Rusia lanza uno de los mayores ataques contra infraestructuras en Ucrania

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Kiev**  
Uno de los mayores ataques lanzados por Rusia contra infraestructuras energéticas de Ucrania desde que invadió el país el 24 de febrero dejó ayer sin luz al 90% de los hogares de la ciudad de Lviv y al 40% de los de la capital. Kiev asegura que sus defensas antiaéreas interceptaron 54 de los 69 misiles. Mientras, Bielorrusia dijo haber derribado un proyectil ucranio. **PÁGINA 2**

## Italia pide a la UE controles anticovid para pasajeros desde China

SILVIA AYUSO / LORENA PACHO  
**Bruselas / Roma**  
Italia pidió ayer a la UE que imponga a los pasajeros procedentes de China controles anticovid como los que han fijado su país y otros como EE UU ante la explosión de casos en el gigante asiático. Lo hizo tras la infructuosa reunión de los Veintisiete, que se limitaron a emplazarse a más conversaciones para acordar una actuación conjunta. **PÁGINA 24**

## El euríbor cierra 2022 por encima del 3% por primera vez en 14 años

P39



Pelé celebraba la victoria de Brasil frente a Italia en el Mundial de México en 1970 en el estadio Azteca. / ALESSANDRO SABATTIN (GETTY)

## Adiós a Pelé, 'O Rei' del fútbol

El único jugador de la historia en conquistar tres Mundiales fallece a los 82 años en São Paulo a consecuencia de un cáncer

NAIARA GALARRAGA, **São Paulo**  
Edson Arantes do Nascimento, conocido para la eternidad como Pelé, el futbolista perfecto, el primero de fama planetaria, falleció ayer a los 82 años a consecuencia de un cáncer de colon en el hospital Albert Einstein de São Paulo, según confirmó su hija Kely en

las redes sociales. Con él acaba una era en la historia del fútbol y de Brasil. En 1958, con 17 años y el 10 a la espalda, Pelé disputó y conquistó su primer Mundial, en el que acabó la final contra el anfi-

Artículos de Jorge Valdano, Alfredo Relaño y José Sámano

trón, Suecia, llorando como el niño que era tras una actuación magistral. A ese título unió los de Chile en 1962 y México en 1970, convirtiéndose en el único jugador en la historia que gana tres Mundiales. En 1977 se retiró del fútbol dejando un legado de 1.281 goles en 1.363 partidos. **PÁGINAS 30 A 34**

Leer sin límites es aprender a cuidarnos

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS